



Anwesenheitsliste der öffentlichen Sitzung des Neuburger Jugendparlaments am Freitag, 05.01.2024

Beginn: 15:00 Uhr

Ende: 17:20 Uhr

Anwesend: Jugendreferent Roland Habermeier
Dino Salihbasic
Florian Maul
Philipp Maul
Alma Hamzic
Julius Schoder (ab 15:15 Uhr)
Christina Kaufmann
Lena Schläger

Entschuldigt: Lucas Klein Paredes
Lukas Schorer

Ferner Anwesend: Tanja Kolb

Protokollführer: Roland Habermeier

Neuburg an der Donau, 05.01.2024

Roland Habermeier
Jugendreferent



Protokoll zur öffentlichen Sitzung
des Neuburger Jugendparlaments am Freitag, 05.01.2024 um 15:00 Uhr
im Fraktionszimmer des Rathauses Neuburg

- Tagesordnung:**
1. Workshop Struktur - Jupa
 2. Sonstiges, Anregungen, Wünsche

Der Jugendreferent Roland Habermeier eröffnet die Sitzung, begrüßt die anwesenden Mitglieder des Jugendparlamentes und Tanja Kolb.

Tagesordnungspunkt 1:

Bis zur Neuwahl in diesem Jahr plant das Jupa, die eigene Struktur/Satzung einem „Relaunch“ zu unterziehen. Ziel ist es, mit einer Anpassung mehr Beteiligung im Jupa zu erreichen.

Der Jugendreferent verteilte die aktuellen Satzungen der umliegenden Jugendparlamente: Pfaffenhofen, Schrobenhausen, Ingolstadt und die eigene aus Neuburg.

Unter der Moderation von Tanja Kolb haben die Jupa-Mitglieder diese Satzungen analysiert und die Besonderheiten aufgearbeitet.

Im Kern ging es um folgende Themen: Alter, aktives und passives Wahlrecht, Anwesenheitspflicht, Möglichkeit von Online-Sitzungen, Wahlturnus, Anzahl und Incentive-Maßnahmen.

Die Punkte wurden mit der eigenen Satzung verglichen und eine mögliche Änderung diskutiert. In einem weiteren Workshop am Freitag, 09. Februar 2024 wird an dem Thema weitergearbeitet.

Tagesordnungspunkt 2:

Reinerlös beim **Fest der Guten Taten** (11. November 2023) waren 360 €. Zur Spendenübergabe an den Freundeskreis der Mittelschule eingeladen waren Christina Kaufmann, Alma Hamzic und Roland Habermeier. Als Dankeschön bekam der Seniorenbeirat und das Jupa ein Plakat mit einem großen „DANKE“ überreicht.

Bei der Stadtverwaltung gab es einen Wechsel. Neuer Ansprechpartner für das Jupa bei der Stadt Neuburg ist **Andreas Müller**.



Der Jugendreferent gab einen aktuellen Sachstand zu der Neustrukturierung beim **Jugendtreff in Heinrichsheim**. Es konnten inzwischen neue Mitglieder gewonnen werden und aktuell läuft ein Probebetrieb, um zu sehen, wie die Nachfrage der Jugend ist. Bereits im Januar oder Februar sollen beim Trägerverein Jugendgruppe Heinrichsheim e.V. Neuwahlen stattfinden.

Auf Anfrage von Vicky Müller-Toùssa hat sich das Jupa bei einem TV-Beitrag zum Thema „**Späterer Schulbeginn**“ Anfang Dezember beteiligt. Teilgenommen haben neben dem Jugendreferenten Roland Habermeier die beiden Sprecher Dino Salihbasic und Lukas Schorer teilgenommen.

Roland Habermeier schließt die Sitzung um 17:20 Uhr und bedankt sich für die zahlreichen Beiträge.

Im Anschluss an die JuPa-Sitzung fand das gemeinsame Neujahrs-Essen statt.

Neuburg an der Donau, 05.01.2024

Roland Habermeier
Jugendreferent